
第 2 回ＭＭＣセミナーレポート 

 

2 月 25 日、子どもの発達に関するセミナーが行われました。 

たくさんの方にご参加いただき、ありがとうございました。当日の模様をご報告いたします。 

 

開催日時 平成 29 年 2 月 25 日（土）13：00～14：45 

テーマ ことばが遅い・コミュニケーションが苦手は、なぜ！？～小児リハビリの現場から～ 

来場者数 150 名 

 

講演の様子 

 

 

 

展示ブース 

 

 



会場アンケート結果 

 

・本日はどちらからお越しになりましたか？(回答 133 名) 

 

 

・保護者の割合 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



・年齢 

 

 

・本セミナーの感想をお聞かせ下さい 

・30 代女性 

 言葉とコミュニケーションの関係を学ぶことができた。 

 子供に物語らせる良さを学んだので自宅で実践したい。 

 

・10 代男性 

 ことば、コミュニケーションの仕組みを知ることができた。 

 子供の「心」の成長していくのがよく分かった。 

 ＳＴのことは話やインターネットぐらいでしか知らなかったので、有意義な時間になった。 

 

・30 代女性 

 ことばの発音には個人差があるということを知り、少し安心しました。 

 
・20 代女性 

 ことばときこえについて、分かりやすく丁寧な説明で、とてもよかった。 

 体験型もあって、よく分かった。 

 

・50 代女性 

 実際に言語聴覚士のお話を聞く機会はほぼないのでとても参考になりました。 

 ＳＴのこれからの役割は重要であると感じました。 

 
・10 代女性 

 言語聴覚士になったら小児のリハビリをしたいと考えているので、どのような小児にリハビリを行うか詳しく知ることが出

来たので とても勉強になりました。 

 
・30 代男性 

 ことばの遅れ等個人差がある事を知った。 

 

 



・本日のセミナーについてお気づきの点がございましたらご記入ください。 

・言葉の教室に興味を持った。 

 

・もう少し専門的な内容も知りたかったです。 

 

・キッズルームはとても助かりました。なければ、話を聞くこともままならなかったと思います。ただ、水分補給やおむつ・

トイレなど多少心配な点は事前に確認できればよかったと思います。 

 

・家族の方が参加しているケースも多く、多くの方が関心を持っていることが分かりました。学校では、発音改善のみで時間

がとれないので、このように 相談の場があることが良かったです。 

 

・今後聞きたいテーマなどございましたら、ご記入ください。 

・吃音について(対応等) 

 
・失語や高次脳機能障害など聞いてみたいです。 

 できれば今回のようにキッズルームがあると参加しやすいです。 

 

・茨城はＳＴ養成校が貴校のみなので、ＳＴの関わる分野での講演をお願いしたい。 

 
・続いてさらに深い話が聞きたい。 

 

・いろいろな発達について聞きたい。 

 

 


